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去年还正常供暖 今年咋拒收供暖费了
坊子区水岸家园沿街商铺遇难题，记者调查发现症结在配套费

  “我们小区是2007年拆迁后新建的，原来的沿街
商铺水电暖齐全，可是2010年小区建成回迁时，没有
水电暖等配套设施。为了温暖过冬，我们无奈自己
铺装了地暖。”郭先生告诉记者，在2021年供暖季之
前由小区物业供暖，2021年并入市政管网后由潍坊五
岳热力有限公司（以下简称五岳热力）供暖。
  “今年10月20日，我们准备按照正常程序向五岳
热力缴纳取暖费时，被告知水岸家园小区沿街商铺
的取暖费一律不收取。我们询问原因时，工作人员
称领导这样安排的。”郭先生说，现在天气越来越
冷，希望有关部门能协调解决供暖问题。
  谈及供暖难题，郭先生讲述了去年的一段“插

曲”。“2021年小区改由五岳热力供暖后，当年交取暖费
时，五岳热力工作人员要求我们缴纳供暖配套费，否
则不予供暖。当时，我们迫于无奈交了钱。”郭先生说，
《国务院办公厅转发国家发展改革委等部门关于清理
规范城镇供水供电供气供暖行业收费促进行业高质
量发展意见的通知》（国办函〔2020〕129号）规定，取消
北方采暖地区城镇集中供热企业向用户收取的接口
费、集中管网建设费、并网配套费等类似名目费用。
  “我们多次向12345市政务服务便民热线、媒体
反映情况，经有关部门协调，热企退还了配套费，
并正常供暖。”郭先生说，“没想到今年热企拒收
取暖费，我们想供暖却无处交费。”

　　本报讯（潍坊日报社全媒体记者 刘晓梅）
在我市，有不少居民楼顶层带阁楼，目前阁楼供
暖存在收费标准不一的问题，有的按阁楼下层住
宅建筑面积的50%计收，有的按产权证注明的建
筑面积计收……11月15日，多位市民向本报反映
此事，盼收费更合理。
　　奎文区江山帝景小区居民冯女士家住在5楼
顶楼，带有阁楼。她家阁楼下层的室内暖意融
融，而阁楼上面有些冷。“我们家阁楼上也有
水、电、暖设施，但平时没有人在上面居住，一
直用来存放物品，所以阁楼从来没有交过取暖
费。”冯女士说，他们家的阁楼是买房时赠送
的，阁楼面积没有出现在产权证上，所以他们一
直按照产权证上的建筑面积交取暖费。
　　冯女士说，他们家阁楼上也可以供暖，但是
需要按阁楼下层住宅建筑面积的50%计收取暖
费，她和丈夫都觉得不合算，所以这些年来一直
没有给阁楼供暖。
　　经济区和润·海棠湾小区的郭女士家也是顶
层，有阁楼，有阳台。他们家阁楼下层住宅建筑
面积107平方米，产权证上显示的建筑面积是140
多平方米。“我们阁楼上有两间卧室，面积计入了
产权证的建筑面积。”郭女士说，今年冬天，他们
家是按产权证的建筑面积交的取暖费，阁楼下层
的供暖效果还可以，阁楼上的室温相对低一些。
　　高新区青青家园小区的刘先生家住18层，带
有阁楼，阁楼上有一个客厅、一间卧室和一个储
物间。“我们家的阁楼是买房赠送的，没有计入
产权证住宅面积。”刘先生说，他们家一直按产
权证上的建筑面积来交取暖费，他认为阁楼上必
须供暖，否则下层室内达不到理想的供暖温度。
　　刘先生说，今年10月底，市发改委发布了
《关于征求潍坊市区阁楼等特殊用房供热价格政
策意见建议的公告》，拟出台阁楼等特殊用房供
热价格政策。其中，有一条内容为阁楼安装采暖设
施且有产权证（购房合同）的，按产权证（购房合
同）注明的建筑面积计收热费；没有产权证（购房
合同）等证明材料的，按阁楼下层住宅建筑面积的
50%计收热费。他认为这样不合适，因为他们家阁
楼上没有住人，这样一来就会浪费热源，希望我
市出台更为合理、完善的阁楼供热价格政策。
　　记者了解到，市发改委拟于12月份举行潍坊
市区两部制供热价格及阁楼等特殊用房供热价格
听证会。相信很快，我市会出台完善的阁楼供热
价格政策。

阁楼供暖如何收费

市民盼出合理标准

  中心城区在11月12日12时提前达标供暖，看到微信朋友圈里大家转发的供暖消息，
坊子区坊城街道水岸家园小区沿街商铺业主郭先生却高兴不起来。“小区业主家开始供
暖了，可是我们连取暖费都没处交，热企服务网点拒收。”郭先生说，天气越来越冷，
可是他们沿街商户的供暖问题至今没有解决。连日来，记者对此进行了调查走访。

□文/图 潍坊日报社全媒体记者

业主反映 去年改集中供暖时交了配套费，经投诉退还

  针对市民反映的问题，11月9日上午，记者以沿
街商铺业主身份电话咨询了五岳热力。
  工作人员表示，水岸家园小区沿街商铺无法供暖
是因为开发商当时没有交配套费。“建议考虑一下其
他供暖方式，如空调、取暖炉等。”工作人员说。当
记者提出“小区非商铺业主为什么可以供暖”的疑问
后，工作人员表示，这是开发商当时统一安排的，居
民部分是开发商和热企对接好的，但商铺没有交配套
费，确实没办法供暖，具体情况可以问一下开发商。
  9日下午，记者将问题反映给了坊子区综合行政
执法局。工作人员表示，该问题需要找小区开发商与
热企沟通对接，“我们过后也和五岳热力说一下”。
  “水岸家园原来由开发商供暖，现在小区内部已

交给五岳热力供暖，但沿街商铺部分，开发商一直没
办理热力配套手续。”另外一名工作人员说，他们部
门不是开发商的主管单位，“业主也可以向街办反
映，由街办或社区牵头，与开发商交涉。我们也准备
向区里打报告，解决这一问题”。
  随后，记者联系了该小区开发商——— 潍坊蓝顿房
地产开发有限公司。该公司负责人孙先生表示，沿街
商铺供暖问题与开发商无关，“这个问题我们不管，
我们所有的商铺都没有供暖，你找物业公司。”随后
便挂断了电话。
  不久后，一名自称是水岸家园小区物业工作人员
的人联系了记者。该工作人员称，小区商铺交房时就
没有配套供暖设施，供暖的话需要自己去热企开通。

各方声音 沿街商铺没有交配套费，是问题的关键

  针对水岸家园小区沿街商铺无法供暖的问题，记
者先后联系了热企、执法部门、小区开发商和物业公
司，可是问题仍然无法解决。
  冬季供暖，不仅是民生工程，更是民心工程，它
凝结着民生之盼，也是检验各级各相关部门保障民生
工作成效的试金石。党的二十大报告指出，紧紧抓住
人民最关心最直接最现实的利益问题，坚持尽力而

为、量力而行，深入群众、深入基层，采取更多惠民
生、暖民心举措，着力解决好人民群众急难愁盼问
题，健全基本公共服务体系，提高公共服务水平。所
以，供暖从来不只是市场行为，对地方责任单位而
言，只有责无旁贷做好供热保障工作，采取切实有效
措施解决突出问题，才能真正让百姓屋里热起来、人
心暖起来。

记者手记 急群众所急 有关方面请尽快想办法

坊子区水岸家园小区众多沿街商铺均遇到供暖问题。

和润·海棠湾小区郭女士家阁楼上的供暖设施。


